
El Inquisidor 

 

Se reúne Libia García y Alcaldes de Guanajuato con Claudia Sheinbaum. 

Necesaria, la intervención de la SEP y la SEG en el conflicto de la Prepa “Roja”. 

Vigente, el proyecto hídrico para construir el Acueducto Solís-León. 

Pobladores piden “cuentas claras” al Comité de Agua de Nuevo Chupícuaro. 

 

HOLA MIS AMIGOS.- Si bien Donald Trump ya está en la Casa Blanca, en los últimos días 

y horas se han registrado acciones para deportar a decenas de migrantes de los Estados 

Unidos de América, abarcando desde mexicanos hasta centroamericanos y sudamericanos. 

Qué barbaridad!. El impacto de las deportaciones es negativo para la economía urbana y rural 

de los Estados Unidos de América, por lo que Trump puede generar un gran problema social, 

sobre todo en la frontera con México. La zona de la frontera, dijo en el discurso de toma de 

posesión, la declarará como de emergencia nacional, enviará tropas para ‘controlar’ los flujos 

migratorios y hasta la cerrará. A su vez, el Gobierno de California declaró que será un aliado 

de México si las deportaciones persisten y deja entrever que podría integrarse a nuestro país 

y dejar los Estados Unidos de América, ooorale!. Pero, dejemos el tema y vayamos a las 

acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que olvidan que el pueblo 

puso al Gobierno y no el Gobierno al pueblo, gachos!: 

1.- Se reúne Libia García y Alcaldes de Guanajuato con Claudia Sheinbaum.- Muy 

productiva fue la reunión que sostuvieron Alcaldes de Guanajuato con la Presidenta de la 

República, Claudia Sheinbaum, en compañía de la Gobernadora Libia García. Sheinbaum 

Pardo ofreció apoyo a programas y acciones de los municipios, por lo que la Gobernadora 

agradeció también la deferencia. Todo ello ocurrió en una Reunión donde no hubo 

discriminación política y por supuesto, acudió la Alcaldesa de Acámbaro, Claudia “La 

Pollita” Silva. Lamentablemente, no se comentó si Claudia Sheinbaum haría alguna 

propuesta de reforma a la Constitución federal a fin de fortalecer el municipalismo mexicano, 

que mucho hace falta; por lo demás, todo transcurrió en un clima de respeto, pero sobre todo 

de pluralidad. Bien!. 

 
Claudia Sheinbaum encabezó la Reunión Nacional de Alcaldes 

2.- Necesaria, la intervención de la SEP y la SEG en el conflicto de la Prepa “Roja”.- Muy 

necesaria es la intervención de las autoridades de la SEP federal y de la SEG estatal para 

atender y resolver el conflicto que padece la Prepa “Roja”. A la fecha, ya hay una “Asociación 

de Padres de Familia” que busca la transición entre la ‘saliente’ y una ‘nueva’, pero sobre 

todo para buscar que haya claridad en el ‘manejo’ del dinero. Actualmente figuran unos 212 

alumnos que pagan en promedio 1,300 pesos mensuales, además de 450 pesos por 

mantenimiento al plantel y el uso de laboratorios, por lo que no habría problema de falta de 

recursos financieros. No obstante, la Dirección a cargo de Francisco García Lara, el área de 

Contabilidad y la Asociación ‘saliente’ de Padres de Familia aseguran que no hay dinero para 



pagar a los docentes tanto el salario como el aguinaldo. No pues!. Ante esto, surgió la 

necesidad de clarificar todo y detectar cómo es que “desaparece el dinero”. La Prepa ya sufrió 

hace días un embargo del IMSS por la falta de pagos y si bien no pudo llevarse nada a cambio 

del adeudo, la situación debe resolverse cuanto antes. Es del conocimiento público que la 

Prepa “Roja” enfrenta problemas internos de manera continua, por lo que ha llegado el 

momento de que tenga cambios radicales en la Dirección, el área de Contabilidad y la 

Asociación de Padres de Familia. Incluso, de que pueda transitar de “lo federal” a “lo estatal” 

para que haya una mejor atención desde el Gobierno del Estado de Guanajuato. Ya para la 

primera semana de febrero debe reanudar labores académicas tras el período vacacional de 

invierno, toda vez que los alumnos no tienen la culpa de las malas acciones que surgen en la 

Institución. En estos días y semanas, la Prepa “Roja” estará delineando su mejor “futuro” 

para el siglo XXI. Ojalá.   

 

Ante los problemas de la Prepa “Roja”, la Institución requiere de una muy puntual auditoría 

3.- Vigente, el proyecto hídrico para construir el Acueducto Solís-León.- En la Reunión 

Nacional que sostuvieron Alcaldes con la Presidenta Claudia Sheinbaum, es de resaltarse que 

se ratificó el Plan Nacional Hídrico que contempla 16 proyectos estratégicos, incluyendo la 

construcción del Acueducto Solís-León. De hecho, es una obra que inicia en el primer 

trimestre del 2025 y concluirá antes de las elecciones presidenciales de junio de 2030. No es 

una obra sencilla, de ahí que prevea la asignación  de por lo menos 15 mil millones de pesos. 

Al final de la construcción de la obra, la inversión llegaría a los 30 mil millones de pesos, 

sabiéndose que los más de 24,500 campesinos del bajío, adscritos al Distrito de Riego 011, 

Alto Río Lerma, deben resultar beneficiados con apoyos para elevar la producción agrícola. 

De esta manera, Guanajuato seguirá siendo, aunque en otra etapa histórica, el “granero del 

país”.  

 

A la Reunión Nacional de Alcaldes, no faltó la representación de Guanajuato 



4.- Pobladores piden “cuentas claras” al Comité de Agua de Nuevo Chupícuaro.- Hay 

inconformidad porque los miembros del Comité de Agua Potable de Nuevo Chupícuaro no 

informan a la población del uso del dinero que perciben. Más de la mitad de los habitantes 

han realizado reuniones para exigir la entrega de un Informe Financiero, en tanto que también 

solicitan que no haya desabasto del vital líquido. El Presidente del Comité, Víctor Argueta, 

detalló que de un total de 1 mil 500 tomas que registra el padrón de usuarios, figuran 355 

deudores. Algunos de los adeudos, se indicó, son de uno o dos meses y otros de más de 2 o 

3 años. Ante ello, ya hay cortes del suministro de agua y se busca normalizar la situación, 

comentó Ángel Padilla, Tesorero del Comité. Los habitantes inconformes revelaron que 

desde hace 9 años no se ha convocado a un cambio de Mesa Directiva, que es a su vez, el 

período que los integrantes del Comité no han entregado ‘cuentas’ a la población, por una 

parte; y por otra, ya solicitaron un préstamo para pagar la energía eléctrica. En breve, habrá 

una convocatoria para renovar el Comité de Agua Potable que dispone de 144 mil 902 pesos 

en caja, toda vez que los usuarios pagan 800 pesos anuales por el servicio. Ooorale!.    

 

Los habitantes de Nuevo Chupícuaro piden cuentas claras al Comité de Agua Potable 

Para concluir con el tema de las deportaciones masivas de migrantes una vez que Trump 

llegó a la Casa Blanca, es de resaltarse que el impacto de esta decisión afecta a sectores como 

la industria y la agricultura. En el medio rural, los mexicanos son una pieza clave para la 

producción porque “hacen trabajos, que los ‘gringos’ no quieren hacer”. Lo que para Trump 

es un problema y según él, lo trata de resolver, al interior de la Unión Americana se genera 

un conflicto porque comenzaría a quedarse sin una mano de obra útil y barata. Pero, como 

atrás de cada aparente ocurrencia de Trump, los ‘alcances’ de sus ideas van más allá de lo 

normal y existe una estrategia a seguirse para obtener algún tipo de beneficio a favor del 

Imperio gringo, no hay que descuidar el tema. Quizá, en el fondo, busque evitar la “invasión” 

de Estados Unidos de América que se registra con los migrantes, mismos que hasta pudieran 

promover una declaratoria de Separación o de Independencia con nuevas Repúblicas en 

California, Nuevo México, Texas y, entre otros, Illinois, lo que fraccionaría el territorio de 

la misma Unión Americana. Y hay que advertir: Lo que dice Trump y parece ser sobre la 

migración, no lo es!. Hay una estrategia atrás. Aguas eh!. Aguas. Bueno y por hoy y si tienen 

tele digital, ahí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos.  

 


